

LOS JUEGOS FLORALES REPUBLICANOS

A nosotros que, por encima de todo, somos demócratas, no puede amargarnos el entendimiento el hecho de que una multitud más o menos importante de españoles se congregate públicamente para afirmar sus opiniones políticas. Al contrario. Apetecemos que sea cada día más activo el dinamismo político de nuestros compatriotas, porque ese es el mejor camino de llegar a un equilibrio de fuerzas susceptible de asegurarle al Estado la buena marcha de su existencia. Y como, además, la multitud reunida anteayer en el circo taurino madrileño representa una pequeña parte de la opinión nacional, pues tampoco pueden sentirse inquietas nuestras convicciones monárquicas. Si añadimos a todo lo anterior los sonoros del mitin republicano se manifestaron en sus discursos con academicismos de forma y de fondo muy estimables—, salvando, claro es, algunos garros de color radical justificados por el tiempo, la ocasión y el lugar—, se comprenderá que nosotros hayamos presenciado con sonriente curiosidad ese desfile abigarrado de los varios y diversos matices republicanos con que juegan en sus ratos de ocio las apacibles provincias españolas. Desfile ordenado y severo, por cierto, que contrasta con aquellos tiempos heroicos en que de cada mitin republicano salía el auditorio palpitante de pasiones y jurándose que haría la revolución en el siguiente día al despuntar el alba. Ahora los republicanos ya no palpitaban ni juran nada; se reúnen para hablar los unos a los otros de la república y la revolución, haciendo derroches de flores retóricas que embriagan dulcemente el ánimo. Y eso está muy bien. Claro está que ellos no podrían ir tampoco muy al fondo de sus problemas esenciales. En cuanto se tratase de ponerles definiciones concretas a los diferentes epígrafes del ideal republicano, entonces se perderían en la atmósfera como por obra de magia los academicismos, los ramilletes de flores retóricas y el orden y la severidad de los gestos. Porque el republicano-federal, por ejemplo, concibe una forma del Estado perfectamente opuesta a la que imaginan el radical, el moderado y el separatista; es-

tos republicanos de nuestro tiempo son, en efecto, tan afables y eclécticos, que pactan con todo el mundo, hasta con quienes sueñan retornar políticamente a la fase histórica en que Almotamid era rey de taifas. Buen tiempo aquel ciertamente para los retóricos y los poetas que gustaban llegar a ministros del Estado. Quizá sea esta evocación la causa de las simpatías que para el separatismo radical sienten los republicanos conservadores, pues los oradores de ayer subrayaron más fuertemente sus aptitudes de retóricos y poetas que las propias de hombres de acción y de Estado. Pero el hecho es que los republicanos españoles no quieren discutir entre ellos los puntos fundamentales de su programa futuro. Desean convencernos de la unanimidad de su fuerza para que nosotros—el país—, les entreguemos el Poder rodeado de adornos y golosinas. Y luego, cuando ellos posean el Poder entre sus manos, vendrá la ocasión de luchar hasta la extenuación para hacer triunfar sus respectivos ideales, lo mismo que aconteciera en aquellos felices tiempos del cantonalismo. Y nosotros tan contentos.

Hora vendrá, y muy pronto, de que nosotros busquemos también a la opinión en las tribunas despejadas de la democracia. Pero entonces se verá que nosotros no empleamos el almidón policromo de la retórica para prestigiar nuestros discursos. Hablaremos sobre hechos, con programas y promesas. Tendremos cerca de nosotros la posibilidad de influir en un Estado, democratizado por nosotros, hasta el punto de que los republicanos pueden congregarse en torno de él y hablar públicamente de sus ambiciones políticas. Y entonces devolveremos también el recuerdo de los republicanos neófitos nos han dedicado ayer a los liberales monárquicos. Es natural, empero, que por grande que sea la fe de una confesión nueva no se puedan olvidar las emociones de la fe vieja. Son, éstos, pequeños sobresaltos de la conciencia... Y nosotros, que vamos sumando ya los años con alguna importancia, aceptamos esos avalares de la vida política ajena con filosófico sosiego espiritual.

La opinión del conde de Romanones acerca del mitin republicano

Algunos periodistas conversaron anoche con el conde de Romanones y solicitaron su opinión acerca del acto republicano del domingo.

He aquí lo más importante de las mismas:

“Solicitemos anoche del conde de Romanones—escribe ‘A. B. C.’—que nos diera su opinión acerca del mitin republicano, que conocía por sus referencias particulares y la lectura de las informaciones periodísticas.

—Me ha parecido muy bien—nos dijo—. Resalta la nota de orden y disciplina y el sentido gubernamental de algunos oradores. En cuanto a los discursos, la experiencia me enseña que sus huellas no perduran más allá de veinticuatro horas. De haber yo asistido al mitin, seguramente hubiera aplaudido algunos párrafos con mucho más entusiasmo que el auditorio.

He visto que los jefes liberales hemos sido objeto de críticas irónicas. Mas si don Santiago Alba hubiera aparecido en la tribuna de los oradores, seguramente a él se habrían dedicado las mayores ovaciones del día. Hay que advertir que el señor Alba fue, hasta hace poco, el símbolo de los hombres perseguidos y vejados por la Dictadura, y en él concretaron las izquierdas todas las virtudes del hombre democrata. Bastó que hiciera profesión de fe monárquica para que las cualidades afirmativas se convirtieran en negativas. Insisto en que las grandes ovaciones de la muchedumbre hubieran sido para él, si se presenta del brazo de los caudillos republicanos.

Preguntaron al conde de Romanones si creía en el anuncio de una abstención electoral por parte de los grupos republicanos solidarios. Lo dudaba. Desde luego, suponía que los socialistas no abandonarían la lucha en los comicios.

—Creo posible—nos agregó—la celebración de las elecciones; pero creo también que la Corona nos inferirá un agravio si antes de estampar su firma en el decreto de convocatoria, no abre consulta amplisi-

ma, no sólo protocolaria, sino de los hombres significados y representativos. Entiéndase que el agravio no será porque la Corona siga un camino distinto al que nosotros indiquemos, sino porque no se nos consulte. Hay que advertir que el decreto de convocatoria de unas elecciones generales significa la solución de continuidad entre la Dictadura y el régimen constitucional, y no habrá jamás momento más a propósito para requerir la opinión de los hombres públicos”.

Las bodas de oro de un colega

GRANADA, 30.—Con motivo de celebrarse el cincuentenario de su fundación, “El Defensor de Granada” publica un número extraordinario muy interesante. En dicho número se inserta un artículo del veterano periodista granadino, decano de aquella Prensa local, don Luis Seco de Lucena, fundador del referido periódico, que contiene una síntesis muy sugestiva de la historia de Granada durante los últimos cincuenta años.

Ayer tarde el actual director de “El Defensor”, don Constantino Ruiz Camero, obsequió con un lunch a los periodistas granadinos, reinando en el acto gran cordialidad. Se hicieron votos por la prosperidad del periódico, brindándose en honor de los señores Seco de Lucena y Ruiz Camero.

UNA CENTENARIA

CIUDAD REAL, 30.—Ayer ha cumplido cien años la ilustre dama doña Mercedes López Menchero y Huete, dama de singulares virtudes, viuda de don Francisco Paulo Riera, quien durante mucho tiempo dirigió las fuerzas conservadoras de la provincia y desempeñó importantes cargos políticos. La centenaria conserva todas sus facultades y hace su vida normal. De su matrimonio tuvo 22 hijos, algunos de los cuales fallecieron a edad avanzada.

Para celebrar el fausto acontecimiento se han reunido en torno a la centenaria sus numerosos familiares.

El «crack» de la Bolsa de Nueva York

NUEVA YORK, 30.—En la Bolsa hubo ayer como en días anteriores, enorme movimiento, vendiéndose rapidísimamente—y bajando entre uno y seis puntos—las acciones de cien emisiones distintas. El total de las operaciones afectó a 4.762.000 acciones, y las máquinas extrarrápidas no bastaban para registrar los precios.

En Cuba disminuye el pánico financiero HABANA, 30.—La tensión en los círculos financieros ha disminuido debido a la movilización de cerca de 50 millones de dólares, de los cuales 20 millones proceden de los Estados Unidos. Esta cantidad ha sido distribuida entre varios Bancos para impedir que los cuentacorrentistas pierdan la confianza en ellos.

Hoy, lunes, todos los Bancos, con excepción del Banco de Comercio, abrieron sus puertas. De provincias se reciben noticias de que todos los Bancos funcionan normalmente. La demanda de sus fondos, que muchos depositantes del Banco de Comercio hicieron el sábado, terminó al cabo de dos horas, cuando la gente que formaba cola se dio cuenta de que el Banco era solvente, pues había pagado cuanto se le demandaba sin la menor dificultad.

Los directores del Banco de Comercio afirman que muy en breve sus negocios estarán arreglados y que podrán abrirlo nuevamente.

Las irregularidades en el mercado de Abastos de Alicante

ALICANTE, 30.—Continúan formulándose cargos ante el juez especial que instruye el sumario por las irregularidades descubiertas en el mercado de Abastos, contra los funcionarios del mismo. Se con creta la acusación de que el arrendatario de los puestos los tenía cedidos a otras personas, a pesar de las disposiciones prohibitivas del Ayuntamiento, mediante el pago de crecidas cantidades. En estas operaciones intervinieron, cobrando una comisión importante, algunos empleados del mercado.

ECOS DE SOCIEDAD

Han regresado: de Alza, la condesa de Romanones; de San Sebastián, el marqués de Fontalba y familia, la marquesa viuda de Cañada Honda y los señores de Urquijo (don Juan Manuel); de Asturias, el marqués viudo de Canillejas; de Noya, el doctor Varela Radio y familia; de Santiago, la señora de Rodríguez de Viguri; de Arceniega, el doctor Castresana; de Irún la señora viuda de Conradi y de Santurce, don Carlos Sáinz de los Terreros.

El próximo 18 de octubre se celebrará en San Sebastián, apadrinada por los Reyes, la boda de la bella señorita María Luisa Pérez Caballero, hija del embajador y ex ministro don Juan, con el agregado militar a nuestra embajada en París, don Ramón Flórez.

En la parroquia de Santa María de Liendo (Santander), se ha celebrado la boda de la bella señorita Regina de la Mora y Avenida con don Teodomiro de Avendaño.

Fueron padrinos doña Elisa de Avendaño en representación de la señora viuda de Avendaño, y don César de la Mora, tío de la novia, y testigos, el conde de Gamazo y don Julio y don Paulino de la Mora, hermanitos de la novia, por ella, y don Eduardo Peláez, don Teófilo Hernando y don Juan Manuel y don Miguel Avendaño, hermanos del contrayente, por este último.

Los nuevos esposos, a los que deseamos muchas felicidades, salieron para Francia y otros puntos del extranjero.

Hoy, fiesta de Santa Sofía y San Jerónimo, celebrarán su santo las marquesas de Amboage e hija; viuda de Casa Ferran del y la suya; Viana y Angelita; condesas de Ferdinandina, Mendoza, Cortina y Monteblanco; señoras de Coello, viuda de Santana Casanova de Lutoslawski, Miralles y Elices (don Eugenio), señoras de Coello, Vaillant y Escario, y el marqués de la Gándara, el conde de Torata y el doctor Megías.

Mañana, día del Ángel tutelar de España, celebrarán sus días la duquesa viuda de Almanera Alta, la duquesa de Montalte, la condesa de Puebla de Montalbán y la señorita de Téllez Girón y Estrada.

Por ser también San Remigio, lo celebra el arzobispo de Valladolid, señor Gan dasegui.

LA POLÍTICA EXTRANJERA

Mitin comunista contra Hitler

BERLIN, 30.—En un gran mitin antifascista, han participado 40.000 comunistas. Los manifestantes, por 20 sitios diferentes, se congregaron en determinado lugar, marchando al antiguo Palacio Imperial y siendo portadores de buen número de banderas, emblemas y estatuas grotescas del “leader” fascista Hitler.

Se pronunciaron varios discursos, todos ellos de tonos violentos. A consecuencia de algunos incidentes, la Policía tuvo que practicar 40 detenciones.

Un procesamiento

BERLIN, 30.—El doctor Goebbels, jefe del partido socialista-nacionalista del Reichstag, que debía comparecer hoy ante el Tribunal para responder de las acusaciones de insulto a la religión israelita, insultos a los funcionarios de la Policía y excitación a la desobediencia de las leyes no ha comparecido, alegando encontrarse enfermo y que no podía acudir tampoco su abogado.

El Tribunal ha dictado nueva citación para el día 13 de octubre, fecha de la reunión del nuevo Reichstag, anunciando que, en caso de no comparecer tampoco, será conducido ante los jueces por la fuerza pública.

AFGANISTAN

Contra el régimen de Amanullah

KABUL, 30.—En la última reunión del Consejo nacional afgano se acordó restablecer los títulos y condecoraciones, así como la bandera tricolor, que suprimió Amanullah.

Por otra parte, el Consejo Nacional se ha negado a restituir a Amanullah sus propiedades y ha votado una resolución para que se reclamen al ex Rey las joyas de la corona que se llevó al abandonar el país.

FRANCIA

Herriot, candidato a la Academia Francesa

PARIS, 30.—A las candidaturas de los señores Henri Bernstein, Francis de Croisset y Pierre Benoit al sillón vacante en la Academia Francesa por el fallecimiento de Georges de Porto-Riche, hay que añadir otra, la del señor Edouard Herriot. La revista “Comœdi” escribe que la candidatura del ex presidente del Consejo y ex gran maestro de la Universidad será, ante todo, una candidatura literaria, que es apoyada por el señor Poincaré o, por lo menos, así se dice.

El jefe de los radicales ataca el fascismo

ORANGE (Vaucluse), 30.—En una reunión celebrada por la Federación radical, el señor Daladier, presidente del partido, pronunció un discurso, en el que insistió acerca de las dificultades que presenta la situación exterior.

“Actualmente—dijo—es el fascismo el que, bajo diversos nombres, alcanza los más rápidos progresos. En toda Europa—añadió—resuenan clamores de odio y llamamientos nacionalistas, que encuentran terreno favorable en la grave crisis económica que atraviesa actualmente el mundo. El nacionalismo y el proteccionismo han de llevarla una vez más a la ruina, quizá definitiva; si resultaran vanos los esfuerzos de los hombres de buena voluntad que luchan por la realización de un acuerdo económico y una inteligencia política entre los pueblos, condiciones necesarias para la salvación común.

Ningún republicano—añadió—piensa negar el deber de la defensa nacional, sabiendo como saben que actualmente un pueblo desarmado sería fácil presa para los fascismos coligados; pero los republicanos saben también que el deber de la defensa nacional no puede excusar el no menos imperioso de colaborar en la resolución de un desarme progresivo y simultáneo de todos los pueblos y en la reconciliación de Europa”.

POLONIA

Pilsudski expone sus proyectos de reforma

VARSOVIA, 30.—La Prensa publica hoy unas nuevas declaraciones del mariscal Pilsudski, relativas principalmente a la cuestión del presupuesto y en las que hace resaltar que los procedimientos seguidos hasta ahora para la confección del mismo constituyen una de las principales enfermedades parlamentarias en Polonia. En efecto, como se conceden a la Dieta seis meses para estudiar el presupuesto, el proyecto debe presentarse en la Cámara en el mes de octubre, y los trabajos para confeccionar el citado proyecto deben comenzar inmediatamente des-

pués de votado el presupuesto anterior; es decir, sin haber podido apreciar su eficacia o sus inconvenientes.

El mariscal estima que el Parlamento debe estudiar el presupuesto más rápidamente, presentándose el proyecto en el mes de enero. El mariscal critica el procedimiento seguido en la redacción del presupuesto de fijar primeramente los gastos, que después se van reduciendo gradualmente, y también el que la Dieta aumente paulatinamente la cifra de los ingresos por razones políticas. El mariscal declara que trabaja en la actualidad por cambiar estos métodos, perjudiciales tanto en la Dieta como en la Administración pública, y ha añadido que, si se llegó a equilibrar el presupuesto del año anterior, fué gracias al alto nivel de los ingresos y a pesar de las grandes pérdidas causadas por los grandes frios. Por otra parte, el presupuesto actual podrá llegar a cerrar sin déficit, a pesar de las grandes cargas de ayuda a la agricultura y gastos para combatir el paro.

Refiriéndose a la cuestión de los ex diputados, el mariscal Pilsudski ha declarado que continúa trabajando para suprimir la desmoralización de los principios de impunidad parlamentaria y la teoría, carente de fundamento, según la cual los diputados no pueden ser sometidos a los derechos y normas generales. Terminó felicitándose de que los funcionarios de la Judicatura observen para los ex diputados estrictos sentimientos de justicia, aparte de toda clase de consideraciones.

INGLATERRA

La penosa situación de la industria tri-

LONDRES, 30.—Se anuncia que, a consecuencia de la depresión que actualmente pesa sobre la industria minera británica, se ha decidido cerrar dentro de una quincena una de las más fuertes cuencas mineras hulleras de Durham. Unos 2.600 mineros se verán compelidos al paro forzoso.

El nuevo alcalde mayor de Londres

LONDRES, 30.—La Corporación de la City, de Londres, ha elegido hoy a Mr. William Neal para el cargo de lordalcalde de Londres para 1930-31. Mister Neal ha ejercido durante cuarenta años la profesión de abogado en la City.

TURQUIA

Primera reunión del nuevo ministerio

CONSTANTINOPLA, 30.—Por primera vez se reunió el nuevo ministerio de Ismet Bajá. El presidente de la República, Kemal Bajá, presidió la reunión del Consejo de ministros. Se sabe que en esta reunión se acordó un programa nacional bastante diferente del confeccionado por el antiguo Gobierno.

Este programa será presentado a la gran Asamblea Nacional el próximo jueves.

El viaje del príncipe de Asturias

En Cádiz

CADIZ, 30.—El príncipe de Asturias, en unión de su hermano el infante don Juan, visitó los pueblos de Chiclana, Conil, Vejer, Medina Sidonia, Tarifa y otros, regresando al anochecer.

Llegada del Príncipe de Asturias a Cartagena

CARTAGENA, 30.—Procedente de Cádiz llegó ayer tarde a las dos y media a bordo del “Príncipe Alfonso” el príncipe de Asturias.

Desembarcó en el Club de Regatas, donde le esperaban las autoridades y un gentío enorme que le vitoreó. El príncipe se trasladó a la capitania general, donde se verificó una recepción. Luego visitó el arsenal militar y los astilleros de la Constructora Naval.

A las cinco y media embarcó en el Club de Regatas, regresando a bordo del “Príncipe Alfonso”, que zarpó para Barcelona.

Su Alteza Real el príncipe de Asturias desistió de su proyectado viaje a Sevilla por falta de tiempo.

Las tormentas

MURCIA, 30.—Comunican de Calasparra que una fuerte tormenta ha destruido las cosechas de arroz y aceituna. Se calculan las pérdidas en dos millones de pesetas por la destrucción de los arrozales.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITEN

AMERICA POR CABLE

Grave situación política en El Ecuador

QUITO, 29. — Ha presentado la dimisión el secretario del ministerio de Interior, don Julio Moreno, que ocupaba lugar destacadísimo en el Gobierno. La dimisión del señor Moreno ha creado una grave situación política.

Con el fin de evitar posibles disturbios, ha sido desfilado durante toda la noche por las calles de la ciudad patrullas de Policía montada.

Se ha convocado para hoy un Consejo de ministros extraordinario.

El Presidente, dimite
GUAYAQUIL, 30. — Despachos recibidos en esta capital, procedentes de Quito, dicen que el Presidente de la República, señor Ayora, está dispuesto a enviar su dimisión al Parlamento de un momento a otro.

Los altos jefes del Ejército han rogado al señor Ayora que continúe en su puesto hasta el año 1933, fecha en que termina su periodo presidencial; pero el Presidente ha contestado que dimitirá para salvar al país de la discordia.

ARGENTINA
Mal estado de salud del ex Presidente Irigoyen

BUENOS AIRES, 30. — En vista de que la tranquilidad está totalmente restablecida, las tropas que montaban retenes en los edificios públicos se han reintegrado a sus cuarteles.

El médico que fué enviado a bordo del "General Belgrano" para reconocer al ex Presidente Irigoyen ha aconsejado su desembarque, dado su mal estado de salud.

Se dice que Irigoyen ha sido trasladado desde el crucero "General Belgrano" al crucero "Buenos Aires".

Notas diversas
BUENOS AIRES, 30. — El Gobierno ha separado de su cargo al presidente del Tribunal de apelaciones por haber encontrado una carta, dirigida al ex secretario de la Presidencia, en la que el magistrado compromete su voto en determinado proceso.

El intendente municipal nombró a los jurados municipales de Pintura y Escultura.

Ha fallecido doña Etelvina Costa de Sala.

En la Sociedad Rural hubo un almuerzo, ofrecido por la Legión de Mayo, entidad constituida en vísperas de la revolución, con objeto de rendir homenaje al Gobierno. Hubo tres mil comensales, y el ministro del Interior pronunció un discurso.

Ha salido para Catamarca el interventor señor Calstayud. Todas las provincias, con excepción de San Luis y Entre ríos, están intervenidas.

BUENOS AIRES, 30. — En vista del dictamen de un nuevo reconocimiento médico hecho al ex Presidente Irigoyen, el Gobierno ha decidido transportar a dicho señor al Hospital Naval de Río Santiago.

Según la Prensa Irigoyen ha sufrido un colapso cardíaco, que pone su vida en peligro. (Agencia Americana).

BUENOS AIRES, 30. — En una reunión celebrada anoche quedaron aprobadas las bases para la alianza de los partidos que provocaron la revolución. Se denominará Federación Nacional Democrática. (Agencia Americana).

EN EL PERU
Varios procesamientos por supuesto asesinato del primer marido de la esposa del ex Presidente Leguía.

LIMA, 30. — El Tribunal de Justicia criminal ha ordenado el procesamiento del ex jefe de Policía don Juan Almuelle por muerte de don Federico Barbieri, primer marido de la esposa del ex Presidente Leguía, con objeto de establecer si el señor Barbieri fué asesinado.

Po ría misma causa se procesa al hijo de Leguía y a la esposa del señor Almuelle.

EN CHILE
El Gobierno no piensa disolver el Congreso

SANTIAGO DE CHILE, 30. — Ayer circuló el rumor de que el Gobierno iba a enviar un mensaje al Congreso disolviendo el Parlamento en vista de que éste no ha respondido a sus fines por haber sido elegido, previo acuerdo, entre los partidos políticos.

Dada la trascendencia que alcanza esta noticia, el ministro del Interior se apresuró a desmentirla.

Los personalidades detenidas por los sucesos de Concepción

SANTIAGO DE CHILE, 30. — A consecuencia de los sucesos políticos de Concepción, han sido detenidos el ex diputado don Mario Larrachea y el ex ministro del Tribunal de Apelaciones don Horacio Hevia.

líticos en el Uruguay
MONTEVIDEO, 30. — Hace ya algún tiempo que el Presidente de la República desmintió rotundamente el propósito de renunciar a su cargo que le atribuían diversas versiones.

Ayer volvieron a circular los mismos rumores, y en vista de ellos los periodistas acudieron al Gobierno para interrogarle sobre la veracidad de las noticias; pero el Presidente se negó a hablar.

No obstante ya "Agencia Americana" puede afirmar que los rumores son absolutamente falsos, debiéndose el silencio del

Presidente al deseo de sustraerse a las molestias que le producen incesantemente las negativas de tales noticias.

En cuanto a la detención de algunos oficiales, podemos afirmar, por saberlo de origen autorizado que solo se trata de comunes faltas disciplinarias.

Respecto a los refuerzos de guardias en la ciudad, solamente se han reforzado las necesarias para evitar la invasión de maleantes que huyen de la ley marcial, declarada en la República Argentina. (Agencia Americana).

El embajador argentino en Riojaneiro pasa a Méjico

RIOJANEIRO, 30. — En una interviú celebrada con el embajador argentino en esta capital, ha confirmado este que recibió de su Gobierno la invitación para ocupar la Embajada de Méjico, y que para tratar del asunto con el Gobierno, ha sido autorizado para trasladarse a Buenos Aires. (Agencia Americana).

Se desmenten los rumores de sucesos por

NOTICIAS DE AVIACION

El aviador antifascista Bassanesi, procesado

LAUSANA, 30. — El Tribunal federal, de acuerdo con la proposición del ministerio público, ha acordado denegar la libertad del aviador Bassanesi y otros inculcados, los cuales deberán comparecer ante el Tribunal Penal federal por infracción al decreto que regula la circulación aérea.

Paso de un "hidro" alemán
CORUNA, 30. — Ha llegado el "hidro" alemán 1.647, que se dirige a Alemania.

Después de volar sobre la ciudad, amarró en el puerto.

El autogiro La Cierva

BERLIN, 30. — En el aeródromo de Tempelhof está llamando poderosamente la atención un autogiro La Cierva, que llegó procedente de Colonia, donde realizó exhibiciones con gran acierto. El autogiro viene tripulado por el capitán inglés Rawson, y su viaje es de propaganda comercial.

El proyectado aeródromo de Bilbao

BILBAO, 30. — El alcalde de Sondica ha visitado al de Bilbao, para comunicarle el acuerdo de aquel Ayuntamiento, de ceder gratuitamente los terrenos de su propiedad elegidos para la construcción en ellos del proyectado aeródromo de Bilbao. Imponen por condición que desde luego no se le dé otro destino que el ya mencionado, y que cuando Bilbao cuente con agua abundante, una vez realizados los proyectos de traída que tiene, solicitará alguna concesión.

Con esta cesión gratuita del Ayuntamiento de Sondica, el asunto de la construcción en Bilbao del aeródromo entra en una nueva fase muy interesante.

Se trata ahora de conseguir análoga cesión por parte del Ayuntamiento de Luján, al que también corresponden estos terrenos, y del señor Allendesalazar, otro de los propietarios.

El vuelo Londres-Australia

BANGKOK, 29. — El aviador inglés Matthews, que salió de Rangoon con objeto de llegar en un solo vuelo a esta población, se ha visto obligado a aterrizar en Banmee a 160 kilómetros al norte de Donang, por haber sufrido una avería en el motor. El aviador no ha sufrido daño alguno.

Goulette y Lalouette, en Atenas

ATENAS, 29. — Los aviadores Goulette y Lalouette, que salieron ayer de Rayack a las tres de la madrugada, aterrizaron en esta capital después de un vuelo sin contratiempos. El martes próximo saldrán con dirección a Bucarest.

La ruta de Costes y Bellonte

SAN FRANCISCO, 28. — Los aviadores Costes y Bellonte aterrizaron anoche, sien do objeto de un recibimiento entusiasta.

La fiesta de las uvas en Roma

ROMA, 30. — Roma celebró con gran esplendor la fiesta de las uvas. Una enorme cantidad de esta fruta llegó de todo el reino, distribuyéndose en puestos improvisados con profusión, en todos los barrios. Por la tarde hubo pintoresco desfile de carrros de vendimia, cargados de fruto, tirados por bueyes y ocupados por campesinos y campesinas con trajes rurales. La multitud presenció el paso del cortejo, recibiendo el regalo de enormes racimos. La fiesta se organizó con el propósito de estimular el consumo de la uva.

FIRMA DEL REY

INSTRUCCION PUBLICA. — Dictando normas sobre la reorganización de la inspección médico-escolar.

Nombrando a don Pedro Salinas Serrano vocal del Tribunal de las oposiciones restringidas entre los profesores de Francés de Institutos, en sustitución de don Americo de Castro.

Idem presidente de la Comisión permanente del Consejo de Instrucción Pública a don Inocencio Jiménez Vicente, catedrático de Derecho de Zaragoza.

Idem vicerrector de la Universidad de Salamanca a don Esteban Madruga y Jiménez, catedrático de la expresada Universidad.

Idem a don Miguel Gómez del Campillo director del Archivo Histórico Nacional, inspector general y visitador de los Archivos.

Admitiendo la dimisión al vicerrector de Salamanca, don Isidro Beato de Sala.

Informaciones de toda España

El ministro de Gracia y Justicia

MALAGA, 30. — Por haber sufrido una pequeña recaída en la enfermedad, el ministro de Gracia y Justicia no podrá asistir al Consejo de ministros de mañana. Sigue restableciéndose en su finca del pueblo de Alhaurin.

Diversos actos de propaganda

VILLAGARCIA, 30. — Celebróse ayer un mitin pro amnistía de presos por delitos políticos. Hablaron los señores Taudiño, Collado, Villaverde y Pestaña. Fueron ovacionados.

"El Pueblo", de Valencia, denunciado por infringir el descanso dominical

VALENCIA, 30. — Al gobernador civil, se le ha comunicado que ayer infringió las disposiciones sobre descanso dominical de la Prensa el diario "El Pueblo", con la colocación de una pizarra dando cuenta del mitin celebrado en Madrid.

El subsecretario de Gobernación

SAN SEBASTIAN, 30. — El señor Montes Jovellar ha dicho que su viaje a Francia tiene por objeto llevar a su hija a Lourdes, donde pasará tres días, regresando el 4 de octubre a Madrid, pues el ministro irá el día 5 a presidir el Congreso municipalista de Valencia.

CONFLICTOS SOCIALES

La huelga general de La Coruña

LA CORUÑA, 30. — Ayer la mañana transcurrió con absoluta tranquilidad.

Los obreros hicieron saber que publicarían hojas, dando por terminada la huelga a las doce de la noche. A primera hora de la tarde salieron dos tranvías custodiados por la Guardia civil, pero el público no los utilizó por temor a las agresiones.

Numerosos obreros apostados comenzaron a silbar al paso de los tranvías, insultando a los conductores.

La Guardia civil simuló una carga, resultando unos muchachitos pisados por los caballos de la Benemérita. Desde este momento comenzó a agriarse el conflicto.

Sobre los tranvías cayeron piedras que rompieron los cristales, teniendo que retirarse los coches.

La fuerza de Seguridad y de la Guardia civil patrullan por las calles.

CORUÑA, 30. — El Comité de huelga

ha repartido unas hojas entre el público, en las que declara que cree haber cumplido con un deber al solidarizarse con los obreros de Lugo y Santiago. La tranquilidad es absoluta, no habiéndose registrado nuevos incidentes.

Termina la huelga en Lugo

LUGO, 30. — Ayer quedó restablecida la normalidad. Los mercados fueron abastecidos y se abrieron los comercios. Como circulan rumores de que continuaría el paro el Centro obrero publicó una hoja dando por definitivamente terminada la huelga. El trabajo se ha reanudado en todas partes.

Normalidad completa en Santiago

SANTIAGO, 30. — Aunque continúa el paro, se advierte que la situación ha mejorado considerablemente. Los comercios han abierto ayer habiendo podido abastecerse el público. Por las calles patrullan fuerzas de Seguridad y de la Guardia civil. Han empezado a circular los "autos" del servicio público.

Huelgas por solidaridad en Orense y Pontevedra

ORENSE, 30. — Se declaró el paro general de obreros de todos los ramos. Los comercios, cafés y "bares" cerraron sus puertas, no acudiendo al mercado los vendedores.

La Casa del Pueblo publicó una hoja anunciando el paro total por veinticuatro horas, uniéndose así a sus camaradas de Lugo, Santiago, Pontevedra y Coruña.

PONTEVEDRA, 30. — Se declaró el

paro como acto de solidaridad con los obreros de Lugo y Santiago. El alcalde secundado por todos los concejales, logró asegurar la provisión de leche, trayéndola de los pueblos inmediatos y vendiéndola a precio corriente en el vestíbulo del Ayuntamiento.

El gobernador ha publicado un bando aconsejando prudencia y ofreciendo su apoyo a cuantos quieran ejercitar sus derechos de trabajo.

Los metalúrgicos de Alcoy reanudan el trabajo

ALCOY, 30. — En virtud de gestiones del alcalde, don Ramón Pérez, y del aumento de jornales ofrecido por los patronos, reanudaron el trabajo los obreros metalúrgicos. Dichos aumentos son: 0,25 pesetas en los jornales menores de cuatro; 0,50, en los de cuatro a 4,75; 0,40, en los de 4,75 a 5,50, y 0,30, en los de 5,50 a seis.

La solución es provisional, debiendo estudiar una comisión mixta los jornales similares en otras ciudades para ver si procede o no aumentar los de Alcoy.

Las huelgas de Málaga

MALAGA, 30. — La huelga sigue en el mismo estado. Las autoridades han adoptado hoy grandes precauciones con motivo de la llegada de unos turistas a bordo del transatlántico "Oxford", pero no han ocurrido incidentes.

Como los "taxis" no acuden a las pa-

Confirmó el propósito del Gobierno de celebrar elecciones generales en enero, asegurando que será el Gobierno presidido por el general Berenguer quien las haga.

La propaganda electoral en Sevilla

SEVILLA, 30. — Regresó el gobernador civil, conde de San Luis, el cual manifestó que en la corte había contenido con el subsecretario de la Gobernación, señor Montes Jovellar, sobre cuestiones políticas.

En esta capital ha conferenciado a su llegada con el jefe de la concentración monárquica, marqués de Torrenueva. El conde de San Luis dijo que se autorizará ampliamente la propaganda electoral, pues el Gobierno desea que en las elecciones respaldada la voluntad del país.

Se rescata lo robado y es detenido el ratero

SEVILLA, 30. — El chófer Ricardo Angelote denunció que le habían robado del coche, que tenía parado en la plaza de Añaro, dos maletas y un maletín, propiedad de la duquesa de Peñaranda. Entre los objetos robados figuraba una valiosísima mantilla de "chantilly", recuerdo de familia. La Policía comenzó inme-

diatamente a realizar gestiones, consiguiendo detener a Antonio Sánchez Monsubstracción. Ha sido recuperado todo lo robado, entregándosele a la duquesa de Peñaranda.

La valiosa mantilla que fué robada y recuperada después perteneció a la Emperatriz Eugenia.

Muerto en accidente de trabajo. — Mujer electrocutada

CASTELLON, 30. — En las obras de contención del pantano de María Cristina fué alcanzado por la manivela de una grúa el obrero Enrique Edo Gil, que cayó al fondo del pantano, muriendo en el acto.

En el pueblo de Villahermosa iba Genoveva Calvo montada en una caballería cuando el animal pisó un hilo del teléfono de la central eléctrica.

Genoveva cayó al suelo y se agarró al hilo, muriendo electrocutada.

Mortal accidente de caza

BILBAO, 30. — En el monte Cobetas, cuando cazaba el joven de veintisiete años, Juan Zuloaga, tuvo la desgracia de que se le disparara el arma. La perdigonada le alcanzó en el pecho, causándole tan graves heridas, que falleció así instantáneamente.

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

En el sorteo para amortización de las obligaciones de esta Compañía, que a continuación se expresan, correspondientes al vencimiento de 15 de noviembre de 1930, celebrado el día 18 del mes actual, ante el notario del ilustre Colegio de esta Corte, don Luis Sierra, han resultado amortizadas las siguientes:

Obligaciones especiales Norte 6 por 100 2.400 obligaciones números:
19.901 a 20.000, 25.901 a 26.000, 34.101 a 34.200, 46.701 a 46.800, 47.701 a 47.800, 69.501 a 69.600, 72.701 a 72.800, 73.001 a 73.100, 78.001 a 78.100, 92.501 a 92.600, 95.401 a 95.500, 104.701 a 104.800, 125.601 a 125.700, 134.701 a 134.800, 137.101 a 137.200, 141.001 a 141.100, 144.301 a 144.400, 154.701 a 154.800, 160.101 a 160.200, 169.101 a 169.200, 170.501 a 170.600, 173.901 a 174.000, 197.501 a 197.600, 198.401 a 198.500.

Los poseedores de estas obligaciones podrán efectuar el cobro de las mismas desde el día 15 de noviembre del presente año, en los puntos que a continuación se expresan.

En MADRID: en el Banco de España y en las Oficinas de Títulos, que la Compañía tiene instaladas en su estación de Príncipe Pio y en el Palacio de la Bolsa, calle de Antonio Maura, núm. 1.

En BARCELONA: en la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en la estación del Norte.

En VALENCIA: en la Oficina de Títulos que la Compañía tiene instalada en su estación.

En BILBAO: en el Banco de Bilbao.

En SANTANDER: en el Banco Mercantil y en el Banco de Santander.

En VALLADOLID, LEON SAN SEBASTIAN Y ZARAGOZA: en las Oficinas de Caja que la Compañía tiene establecidas en sus respectivas estaciones.

Y por último, en las Sucursales, Agencias y Corresponsales de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados y en todas las Sucursales del Banco de España.

Madrid, 19 de septiembre de 1930. — El secretario general de la Compañía, VENTURA GONZALEZ.

SE distinguen por su aroma y concentración
De venta: MONTERA, 25 (esquina a S. Alberto)

Hernán Cortés, 7
Fuencarral 33
Pidanse en ultramarinos.
CHOCOLATES
EL CAFETO

Para jamonones y sanchichones

Rico

Co de de Romanones, 2

ESPAÑOL. — (Margarita Xirgu). — A las 10,30. La prudencia en la mujer.
CALDERON. — (Enrique Borrás). — A las 6,30. El abuelo; a las 10,30. El gran galeoto.
COMICO. — (Loreto-Chicote). — A las 6,30 y 10,30. Las pobrecitas mujeres.
FUENCARRAL. — (Luis Ballester). — A las 7. Las pantorrillas; a las 10,45. La bomba y Las mujeres de Lacuesta.
ROMEA. — (Variedades). — A las 6,30 y 10,30. Redir-Mur, Castex, Sepepe y Ofelia de Aragón.

Pizarro, 14
Teléfono 05.884
Imprenta "LA MAÑANA"

Noticias de Madrid

Información de Política

El presidente niega la declaración del estado de sitio en Santiago.—La enfermedad del ministro de Gracia y Justicia...

—Piden su sustitución—añadió—, y no comprenden que con esos procedimientos no se consigue.

El conde de Xauen refiriéndose al Consejo de hoy en la Presidencia dijo que carecía de importancia, pues no había asunto alguno de trascendencia en el orden del día.

—No asistirá el ministro de Gracia y Justicia—añadió—, que continúa en Alhaurín. Las noticias, algo alarmantes, que han circulado hoy sobre su estado son erróneas, por fortuna.

El duque de Alba, a San Sebastián. Esta noche, después del Consejo de ministros que se celebrará en la Presidencia, el duque de Alba emprenderá un viaje a San Sebastián, donde ha de saludar al ministro de Estado de la República portuguesa.

Mañana, miércoles, ambos ministros, con el embajador de Portugal, señor Mello Barreto, asistirán a un almuerzo en el Palacio de Miramar, con el que S. M. el Rey obsequia al ministro portugués.

El jueves, el ministro de Estado español obsequiará al de Portugal con un almuerzo.

Nuevo horario de despacho en el Comercio

Desde 1 de octubre próximo las horas de trabajo y despacho al público en los comercios de artículos de Uso y Vestido de Madrid y su provincia serán las siguientes:

Crónica de sucesos

Otros accidentes de la circulación. Ayer un camión de la matrícula de Madrid, número 37.716, atropelló al soldado Manuel Rodríguez González.

Una riña. En la Casa de Socorro de Chamartín fueron asistidos por el doctor Mayora Juan Corra Pérez, de sesenta y tres años, con domicilio en la calle de Valdevidar, que presentaba una herida contusa con hematoma en la región parietal izquierda, y otra en la temporal del mismo lado de pronóstico grave, y Joaquín Esmil, de veinticuatro años, habitante en la calle de María Guerrero, de una herida contusa en la región parietal y diversas erosiones de pronóstico leve.

El señor Maciá en Bélgica

PARIS, 30.—El ex diputado Maciá, entregado por la Policía española a las autoridades francesas en la frontera, llegó a esta capital acompañado de cuatro inspectores de la Seguridad general. Después de un breve descanso en la estación de Orsay, el señor Maciá fue trasladado a la estación del Norte, donde fue instalado en un tren con destino a Bruselas, donde, a su vez, será entregado a las autoridades belgas de la frontera.

Una multa a "La Publicitat"

BARCELONA, 30.—Ayer manifestó el gobernador civil que había impuesto una multa de 500 pesetas al diario "La Publicitat" por no haber llevado a la censura las pruebas sobre la información acerca de Maciá.

Ha quedado levantada la censura en Barcelona

BARCELONA, 30.—El gobernador, señor Despujols, ha manifestado esta noche que ha quedado levantada la censura de Prensa en Barcelona.

Pompas Fúnebres, 4, Arenal, 4. Teléfonos: 11190 y 52149

Las lesiones se las produjeron en riña, al reclamarle el primero al segundo una cantidad que le adeudaba.

En el Ayuntamiento

Manifestaciones del alcalde. El marqués de Hoyos que está aatarea disimulo esta mañana, deteniendo como siempre con los periodistas, suspendió la numerosa audiencia por unos minutos para conversar con los informadores municipales.

—No quiero hacerles esperar—dijo el alcalde—, por eso vengo a saludarles y al mismo tiempo comunicales que hoy no hay nada de interés.

Uno de los chicos de la Prensa no conforme con la noticia de que no había nada, preguntó:

—¿Y de la reunión de la junta provincial de Abastos, no nos puede decir nada?—

—Sí—replicó el marqués de Hoyos—, que se ha tomado el acuerdo de proponer al ministro de Economía que se desecne la petición del consorcio de la carne en cuanto se refiere a la subida del precio de la del ganado lanar y que se autorice la de la carne en 0,20 céntimos el kilo, contra la de 0,60, 0,50 y 0,40 que pedía.

También se acordó proponer que la patata holandesa en vez de a 3,40 el kilo que ahora se vende, lo sea a 0,75 los dos kilos y la baja de 0,05 céntimos en el de azúcar blanquilla en relación con los que ahora tiene.

También habló el alcalde de los presupuestos extraordinarios, del alumbrado y de la pavimentación, refiriéndose principalmente a las obras que se vienen realizando en las calles de Fuencarral y Toledo.

Visitas al alcalde

El marqués de Hoyos recibió hoy a una comisión del comité paritario de tracción mecánica del transporte urbano e interurbano de Madrid, que le habló del problema de los taxis. Esta comisión estuvo también esta mañana en el ministerio del Trabajo y en el de la Gobernación.

También recibió a otra comisión que le pidió mejoras para el barrio de la Salud (Puente de la Princesa) relacionadas con las obras que se están efectuando en el puente, como la instalación de los rieles del tranvía y cañerías de conducción de aguas.

Nos dice don Fulgencio de Miguel

Que la calle de San Marcos será la primera calle en que desaparecerán las columnas, para ello el concejal romanista activo y diligente ha visitado personalmente uno a uno a los propietarios de las fincas.

El cierre de los portales

Las ordenanzas por que se regía el municipio madrileño en 1847 establecían en su artículo 191 que, los portales de las casas que permanezcan abiertos, tendrán luz desde el anochecer "hasta la hora de cerrarse aquéllos, que será las doce en verano y las once en invierno.

Esto ocurría en el año 1847; hoy, en el 1930, con una vida social más intensa, en otras circunstancias y posibilidades, el cierre se efectúa a las once en verano y a las diez en invierno. Es decir, que retrocedemos.

Por ello, nos parece muy oportuna la pretensión de la comisión de Policía Urbana de que se ponga en vigor ese artículo.

Lord Birkenhead, grave

LONDRES, 30.—Un parte publicado por los facultativos que asisten a lord Birkenhead, ex subsecretario de Estado para la India en el Gabinete conservador, que padece una congestión cerebral, y que hace ocho días había experimentado una gran mejoría, anuncia que el enfermo ha recaído nuevamente y se halla en grave estado.

El veraneo regio

En las regatas. SAN SEBASTIAN, 30.—Los Reyes y los Infantes don Jaime y doña Cristina han participado en las pruebas de regatas.

El resultado de la primera prueba es el siguiente, por este orden: "Cantabria", con S. M. la Reina; "Neva", señor Gandarias; "Alai", duque de Fernán Núñez; "Osborne", señor Vicente; "Hispania", Infanta doña Cristina; "Toribio", señora de Mora; "Rat Penat", Infante don Jaime; "Ibis", S. M. el Rey.

A la una de la tarde han emprendido la segunda prueba; terminada, la Familia Real regresó a Miramar.

Los balandros entraron en el siguiente orden: "Hispania", con el duque de Fernán Núñez; "Toribio", con S. M. el Rey; "Osborne", con la señora de Mora; "Neva", con la Infanta doña Cristina; "Rat-Penat", con el señor Vicente; "Cantabria", con el Infante don Jaime; "Ibis", con el señor Gandarias, y "Alai", con la Reina. El Rey felicitó a los marinos ganadores de las regatas.

SAN SEBASTIAN, 30.—El Infante don Gonzalo pasó el día de excursión por la frontera francesa.

El Infante don Jaime estuvo por la tarde en el golf de Lasarte y después en el Kursaal.

El Rey pasó por la carretera de la costa.

Al regresar Su Majestad, cuando pasaba por Orio, el Monarca descendió de su coche y estrechó la mano de todos los marineros ganadores de las regatas en Bilbao, que en un "autocar" regresaban a sus hogares.

El Rey fué enseguida reconocido por el pueblo en masa, que le alabó cariñosamente, interpretando la banda de aquel Ayuntamiento la Marcha Real. Su Majestad habló con los vencedores, interesándose por el curso de la regata.

Una vez en Miramar, el Monarca recibió en audiencia al barón de Saurüstegui, a los ex alcaldes de San Sebastián, señores Beguiristán y Uragón, con sus respectivas señoras, y al alcalde de Vergara señor Ruiz de la Prada, con quien conversó detenidamente respecto a los actos celebrados últimamente en aquella villa con ocasión del Congreso de Estudios Vascos.

Próximo baile de gala

SAN SEBASTIAN, 30.—Organizado por varios socios del Real Club Náutico y del Real Club de Tennis, se celebrará el martes por la noche, en el Gran Kursaal, un gran baile de gala, con "soupper-iroid", al que han prometido asistir los Reyes, las Infantas y el Infante don Jaime.

Esta será la última fiesta mundana que esta temporada se celebre en el Gran Kursaal.

El nuevo hospital de la Cruz Roja

SAN SEBASTIAN, 30.—Es casi seguro que el próximo miércoles será inaugurado el nuevo hospital de la Cruz Roja en el barrio del Antiguo, asistiendo al acto la Familia Real.

El regreso de la Corte a Madrid

SAN SEBASTIAN, 30.—La Familia Real emprenderá el regreso a Madrid el día 7 de octubre.

El ministro de Estado a Portugal

SAN SEBASTIAN, 30.—El embajador de Portugal, señor Mello Barreto, reunió al anochecer en el hotel a los representantes de la Prensa, a quienes invitó a tomar una copa de champaña, y expuso el programa de la estancia en San Sebastián del ministro de Relaciones Exteriores. Comenzó haciendo constar que el ministro de Relaciones Exteriores, después de asistir a las reuniones de Ginebra, presidiendo la Comisión de su país, no quiere regresar a Lisboa sin cumplimentar antes al Rey de España. Confirmó que el ministro llegará a San Sebastián mañana, en el expreso de las nueve, siendo recibido por las autoridades. En Irún le recibirán el señor Mello Barreto, el cónsul y los agregados de la embajada, y el conde de Casa-Rojas, jefe del Gabinete diplomático del Ministerio de Estado, que por encargo del duque de Alba cumple esta misión, ya que éste no puede ausentarse de Madrid por tener que asistir mañana a un Consejo de ministros, y llegará a San Sebastián el miércoles por la mañana.

El Rey ha concedido audiencia al ministro portugués para el miércoles, a la una y cuarto, invitándole a almorzar.

LABOLSA

Table with financial data including VALORES PUBLICOS Día 30, Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, Deuda ferroviaria, Bonos del Tesoro, Ayuntamiento Madrid 1868, Acciones Banco de España, Tabacos, Fenix, Ferrocarriles Andaluces, Metro, Ferrocarril Norte de España, Azucareras preferentes, Pefarroya, Moneda extranjera, Francos, Libras, Dólares, Marcos oro.

INCENDIO EN UNA FABRICA

BILBAO, 30.—En la fábrica de los señores Rochelt, de Deusto, se inició un incendio, que en los primeros momentos presentó gran violencia. Inmediatamente acudió el personal del parque de Bilbao con el material necesario, y tomando agua de la ría, acometió los trabajos de extinción, no tardando en sofocar el siniestro. Este causó bastantes desperfectos—las pérdidas se calculan en una elevada cantidad—; pero

no hubo que lamentar desgracias personales.

Otro incendio

ZARAGOZA, 30.—En un almacén y taller de conexiones establecido en la calle de Zurri, propiedad de Justo Jimeno, se declaró un incendio. Parece ser que los empleados de dicha casa Manuel Riana y Rafael Mir, que se hallaban preparando los ingredientes para impermeabilizar trincheras, arrojaron una punta de cigarro al depósito de benzol. Surgieron importantes quemaduras, de las que fueron curados en la Casa de Socorro.

Tras grandes trabajos los bomberos consiguieron sofocar el incendio, cuyas pérdidas se calculan en 100.000 pesetas.

El nuevo consejo de Instrucción Pública

Lo forman 37 consejeros numerarios y diez correspondientes.

El Rey ha firmado ya los nombramientos de consejeros de Instrucción pública. El Consejo es renovado totalmente, aunque quedan los miembros últimamente nombrados y algunos de los anteriores, pocos por virtud de las incompatibilidades señaladas en el reciente decreto. La lista, que aparecerá probablemente en la "Gaceta", de mañana es la siguiente:

Por las Facultades: Filosofía y Letras, señor Jordá de Urries; Ciencias, García Varela; Derecho, González Posada; Medicina, doctor Márquez; Farmacia, Casares.

Por los Institutos: Letras, señor García de Diego; Ciencias, señor Dantín Cereceda.

Escuelas de Comercio, señor Bartolomé Mas.

Escuela de Veterinaria, señor Coderque.

Escuelas de Artes y Oficios, don Joaquín Koji, arquitecto.

Escuela de Pintura, Escultura y Grabado, don Manuel Menéndez.

Conservatorio de Música, maestro Pérez Casas.

Escuela de Arquitectura, señor Martínez Angel.

Escuela Superior del Magisterio y Normales, don Luis Zulueta y don Rufino Blanco.

Museos de Bellas Artes, señor Sánchez Cantón.

Museo Pedagógico, señor Barnés.

Maestro de Primera enseñanza, señor Xandri.

Profesor privado, padre Enrique Herrera Oria, S. J.

Academias: Española, señor Martínez Ruis (Azorin); Historia, don Julio Puyol; San Fernando, don José Ramón Mérida; Ciencias Exactas, señor Alvarez Ude; Ciencias Morales y Políticas, don Alvaro López Núñez; Medicina, señor Sarabia.

Ex subsecretarios, don Pio Zabala.

Ex directores generales del departamento, don Eloy Bullón.

Ex consejera, señorita Rincón.

De libre nombramiento, doña María Maestu, marqués de Retortillo y vizconde de Eza.

Correspondientes. — Universidades: don Telesforo Aranzadi, catedrático de Ciencias de Barcelona; don Augusto Pi y Suñer, de Medicina de Barcelona; don César Sobrado, de Farmacia de Santiago; don Antonio Royo Villanova, de Derecho de Valladolid; don Juan Moneva, de Derecho de Zaragoza; don Fermín Garrido, de Medicina de Granada, y don Francisco Murillo y Herrera, de Filosofía y Letras de Sevilla.

Institutos: señores Mingot, catedrático de Ciencias, de Alicante; Aguado Bleyes, de Historia, de Bilbao, y don Joaquín Carreras Artao, de Filosofía, de Barcelona.

Los correspondientes sólo tienen intervención en los plenos, aunque pueden concurrir a las demás sesiones.

Por otro decreto es nombrado presidente de la Comisión permanente del Consejo don Inocencio Jiménez, de la Universidad de Zaragoza.

Sin necesidad de decreto continuará en la presidencia general del Consejo don Ignacio Bolívar.

Estos cargos se han hecho incompatibles con los rectores, decanos y directores de centros docentes oficiales. El señor Casares, decano actualmente de Farmacia de Madrid, renuncia a dicho cargo para aceptar el de consejero de Instrucción.

El Consejo se constituirá mañana. A los consejeros de provincias se les comunicará el nombramiento por teléfono.

La guerra civil en China

Los nordistas piensan continuar la resistencia.

PEKIN, 30.—Un representante de esta Agencia ha entrevistado al general Yen Si Chan en Taiyuan-fu, capital de la provincia de Chanxi. El general ha dicho que se han roto las negociaciones con Chiang-Kai-Shek para terminar la guerra y que los nordistas se proponen unirse en Taiyuan-fu, convirtiéndola en capital de la región del Norte en vez de Pekín. Wang-Ching-Wei y sus partidarios ya están concentrados en aquel sitio. El general añadió que el fracaso de las negociaciones se debe a Chiang-Kai-Shek.

Se negó a aceptar las proposiciones del Gobierno de Nankín para resolver el conflicto. Agregó que las fuerzas del Norte han logrado resistir la ofensiva de Nankín, y que ahora se disponen a consolidarlas.

Congreso de Prensa médica

BRUSELAS, 30.—En la Facultad de Medicina se ha celebrado la sesión inaugural del Congreso de la Prensa médica latina, al que asiste el doctor Alcorta, presidente de la Asociación de la Prensa médica española.

NOTAS DEL DIA

Con el jefe del Gobierno conferenció esta mañana el ministro de la Gobernación. También le visitó el ministro de Marina, cumplimentándole los gobernadores de Galicia y Zaragoza.

El ministro de la Gobernación recibió las visitas de los gobernadores de Madrid, Zaragoza y Guadalupe, al presidente de la Diputación de Santander y al general Morón.

Al recibir a los periodistas se donó el general marzo de la agereza de "La Nación" al recoger la misma noticia de la declaración del estado de guerra en Santiago.

En Coruña—agregó—ha cesado la huelga volviendo todo el mundo al trabajo; en Pontevedra el paro es pacífico, y la huelga terminará esta noche a las doce. En Vigo se ha declarado el paro por parte de un sector obrero solamente. En Lugo el paro es pacífico y en el resto de Galicia no ocurre novedad.

Fue preguntado el ministro si iría a la apertura del Congreso municipalista de Valencia y contestó que aun no sabe la fecha, pero quizá asista en compañía del director de Administración local. Sólo permanecerá en Valencia—dijo el general marzo—el tiempo indispensable, pues todo capitán de barco debe estar en el puente y en casa es Madrid.

—Pero si ahora hay tranquilidad completa—objetó un periodista.

—En efecto, contestó el ministro, y el Gobierno se complace de ello, pero mi obligación es estar en Madrid.

Terminó diciendo el general Marzo que si sus ocupaciones se lo permiten, el general Berenguer ira a Valencia a clausurar el citado Congreso.

A las cinco y media se reunió en la Presidencia el anunciado Consejo de ministros.

El subsecretario del Trabajo manifestó a los periodistas que algunos periódicos han publicado referencias sobre las horas de trabajo aprobadas para los empleados de Banca, que no responden a la realidad.

El ministro de Economía manifestó a los periodistas que mañana publicará la "Gaceta" la Real orden por virtud de la cual se resuelve la situación especial de los terminados, catedráticos de las Escuelas de ingenieros industriales, con motivo de las sanciones que les fueron impuestas en 20 de abril de 1929.

Al levantar las sanciones impuestas se repone en sus cargos a los profesores, restituyéndoles el número que tenían en el escalafón.

Anunció el señor Viguri que ha ordenado se reúnan los claustros de las tres escuelas de ingenieros industriales que existen en España, para preparar la reforma de estas enseñanzas y que el Gobierno dicte el correspondiente Estatuto.

—Me complace en manifestar—dijo el ministro—que en los expedientes nada delectivo se ha visto, ni siquiera esa convivencia con los alumnos de que más principalmente se les acusaba.

El negocio sigue siendo bastante reducido en nuestro mercado bursátil, cotizándose los Fondos públicos con irregularidad y presentan la mayoría de los valores industriales descenso.

Consiguen ventaja el Interior, Exterior, amortizable de 1929 y los bonos oro de Tesorería, presentan descenso el amortizable 4 por 100, el de 1926, los de 1927 y el 4,50 por 100, quedando los restantes sostenidos.

En valores municipales suben Mejoras Urbanas y baja Ayuntamiento de Sevilla y en cédulas presentan divergencia las del Hipotecario, estando abandonadas las del Crédito Local, de las que sólo se negocian las interprovinciales sin variación.

Las acciones del Hipotecario bajan cinco enteros y las del Español de Crédito suben dos, quedando las restantes cotizadas sin alteración en sus precios.

En el grupo industrial mejoran Canalización del Guadalquivir, Cooperativa Eléctrica B, Siemens, Minas Rif al portador, Nortes al próximo, las Azucareras ordinarias, sus cédulas y Pompas Fúnebres.

Por contrario bajan H. Chorro, Chadé, Mengemor, Minas del Centenillo, Española de Petróleos, Metro, Tranvías y Explosivos, permaneciendo sin alteración los demás que se cotizan.

Se acentúa la tensión del cambio internacional y con relación a los tipos máximos del día anterior han subido las libras 55 céntimos, los francos 50 y los dólares once y medio.

Los cambios máximos y mínimos facilitados por el Centro Oficial de Contratación de Monedas, a la una de la tarde, han sido: libras, 46,70 y 46,50; francos, 37,75 y 37,55 y dólares, 9,61 y 9,56.

La sangre viciada origina

los mayores trastornos

El "Depurativo Revenga"

(Solución iodurada arsenical)

Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Venta en las principales Farmacias

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.- Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.- Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.- Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche